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Mais de 38 mil vicentinos não
voltaram para segunda dose
VACINA CONTRA A COVID-19 -  Alto número de moradores que não
completaram esquema vacinal é motivo de preocução em SV - Pág. 4

SP flexibiliza uso de
máscara a partir do dia
11; São Vicente não irá
aderir a medida

“Ao não completar
esquema vacinal, abre-
se espaço para novas
variantes, diz secretária

Há possibilidade de
variante Ômicron já
estar no Brasil, diz
diretor da Anvisa

Estudantes
vicentinos
aprovam
Turismo
Pedagógico

Fiesp entrega propostas para o
desenvolvimento econômico de SV

Flamengo e Palmeiras disputam
a final da Libertadores Hoje

Universo
Geek invade
Centro
Histórico de
Santos
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Pág. 10

SV anuncia
medidas
preventivas
na Encenação
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O Passeio atende a
uma proposta do verea-
dor Jatobá. “A Prefeitura
está de parabéns por vi-
abilizar o passeio para
que estes jovens tenham
a oportunidade de conhe-
cer um pouco mais a his-
tória da Primeira Vila do
Brasil. Pág - 5

Pedido de
urgência para
PL do uso
medicinal da
Cannabis é
aprovado

Deputado estadual
Caio França connseguiu
pautar a urgência do seu
projeto que institui a polí-
tica estadual de forneci-
mento gratuito de medica-
mentos derivados da can-
nabis medicinal. Pág 6.
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Domingo

Sábado

27º
Máxima Mínima

Sol com chuva de manhã
e diminuição de nuvens a
tarde. Noite com pouca
nebulosidade

 Chuva - 0% - 0mm

20º

Mínima  Chuva - 0% - 0mm

18º
Dia de sol com algumas
nuvens , não chove.26º

Máxima

SV anuncia medidas preventivas
contra Covid-19 durante Encenação

CUIDADOS

Cuidados se estendem para demais eventos, como Festival de Verão e Carnaval
Público reduzido,

equipes enxutas, dispo-
nibilização de álcool em
gel, uso de máscara e
apresentação da cartei-
ra de vacinação estão
entre os cuidados adota-
dos para os eventos pro-
gramados para São Vi-
cente, que começam a
retornar após o período
de pandemia.

Aos poucos, o “novo
normal” se instala, sem
deixar de lado a adoção
dos protocolos sanitários
durante eventos como a
Encenação da Fundação
da Vila de São Vicente,
Festival de Verão e Car-
naval.

Na Encenação, por
exemplo, o número de
voluntários ficou mais
enxuto, com 200 partici-
pantes (três vezes me-

nos que em anos anteri-
ores). O público seguirá
na mesma proporção,
com 1 mil espectadores

por dia e distanciamento
nas arquibancadas. To-
dos os envolvidos no es-
petáculo, entre equipe e

plateia, deverão usar
máscara (inclusive nos
ensaios) e apresentar a
carteira de vacinação

com as duas doses (ou
dose única).

A Administração Mu-
nicipal salienta que as

ações estão sendo feitas
de forma consciente e
responsável, diante da
redução de casos de Co-
vid, tanto no Brasil, quan-
to na região da Baixada
Santista.

Porém, caso os índi-
ces voltem a crescer,
não fica descartada a
possibilidade de altera-
ções na programação,
com adiamento de even-
tos ou até mesmo can-
celamento, sempre vi-
sando a preservação de
vidas.

A Prefeitura destaca,
ainda, que realizações
de eventos são de gran-
de importância, pois es-
timulam o setor artísti-
co-cultural, geram em-
pregos para os vicenti-
nos e aquecem a econo-
mia da Cidade.

Brisamar Shopping vai
sortear quatro motos em
promoção de Natal

O Natal já começou no
Brisamar Shopping e os
clientes que efetuarem
suas compras de final de
ano, entre 18 de novembro
e 5 de janeiro, poderão
concorrer ao sorteio de
quatro motos Honda PCX
0km. Os cupons serão tro-
cados a cada R$300,00
em compras, valor que
também dá direito a um
brinde especial: um filho-
te Brisalover de pelúcia.
Os brindes são limitados:
4000 unidades, em quatro
modelos sortidos, sem di-
reito à escolha, distribuí-
dos um por CPF.

“Queremos retribuir
todo carinho que recebe-
mos do público que fre-
quenta o Brisamar Shop-
ping e, este ano, vamos
premiar quatro sortudos
da região com uma moto

0km cada e, para aumen-
tar as chances do pesso-
al, as compras realizadas
às quartas-feiras e aos do-
mingos valerão cupons
em dobro”, conta entusias-
mada a gerente de marke-
ting, Viviane Morimoto.

A campanha, que está
sendo estrelada por Pau-
lo Bonavides, mais co-
nhecido como Tio Paulo,
um odontopediatra, em-
presário, apresentador
de TV, influencer e dire-
tor artístico do Grupo
Hora de Brincar, respon-
sável pelos espetáculos
natalinos do Brisamar
desde 2018, aborda tam-
bém a adoção responsá-
vel dos pets. “Os brindes
dos filhotes Brisalover
serão entregues com um
“RG Pet”, que traz infor-
mações sobre o tema,

destacando a importân-
cia do amor e cuidado aos
Pets, comenta Morimoto.

Os cupons poderão
ser trocados até o dia 5
de janeiro de 2022 na
loja exclusiva da campa-
nha que será montada no
segundo piso, com ceno-
grafia assinada por Mau-
riomar Cid, cenógrafo e
designer santista, res-
ponsável, entre tantos
projetos, pelo aclamado
“Muretas da Cidade”. A
loja, além de uma linda
vitrine natalina, possui
seis mini cenários insta-
gramáveis, mostrando os
Pets Brisalovers acom-
panhando o bom velhi-
nho na Fábrica de Brin-
quedos do Papai Noel. O
sorteio final acontece no
dia 06 de janeiro de 2022
a partir das 10h.

A cada R$ 300,00 em compras os clientes ganham uma pelúcia e recebem
um cupom para concorrer ao sorteio final. Nas compras efetuadas às
quartas-feiras e domingos, os clientes recebem cupom em dobro

BLACK FRIDAY DO BRISAMAR VAI ATÉ DOMINGO
Quem estava ansioso

para garantir aquele pre-
sente especial com pre-
ço imbatível não vai per-
der a Black Friday do
Brisamar Shopping que
acontece até domingo
(28).  Além dos tradicio-

nais produtos em promo-
ção, o centro de compras
vai realizar intervenções
surpresas para presente-
ar seus visitantes.

“Vamos ter uma caixa
surpresa que, quando
aberta, poderá apresen-

tar as lojas e suas ofer-
tas ou, em outros casos,
os clientes ganharão um
cupom de desconto ex-
clusivo, entre outras
ações”, revela Viviane
Morimoto, gerente de
marketing.
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DESENVOLVIMENTO

Fiesp entrega propostas para o
desenvolvimento econômico de SV
Kayo Amado e secretários foram convidados pelo presidente do Fiesp,
Paulo Skaf, para apresentação do relatório com mais de 150 páginas

O prefeito de São Vicen-
te, Kayo Amado, esteve
presente na sede da Fede-
ração das Indústrias do Es-
tado de São Paulo (Fiesp),
nesta quarta-feira (25).

O chefe do executivo foi
convidado pelo presiden-
te da Fiesp, Paulo Skaf,
que entregou um relató-
rio de mais de 150 pági-
nas, trazendo propostas
para o desenvolvimento
econômico de São Vicen-

te, por meio de uma par-
ceria técnica entre o Mu-
nicípio e a entidade.

O estudo faz parte de
uma solicitação feita há
cinco meses, pelo pró-
prio prefeito Kayo Ama-
do, pensando na impor-
tância da realização des-
se diagnóstico com a vi-
são de quem faz parte da
indústria e que entende
da economia do Brasil,
enxergando, no futuro, o

potencial de São Vicente.
“Solicitei, pessoal-

mente, essa parceria en-
tre a Prefeitura de São
Vicente e Fiesp para que
o estudo pudesse ser
concretizado. Não dá
para ficar sentado espe-
rando acontecer. Por isso
abrimos diálogo, direta-
mente, com quem enten-
de de indústria e expan-
são econômica no País
para buscar a impressão

deles sobre expectativas
para o desenvolvimento
do Município”.

Também estiveram
presentes no encontro os
secretários de Projetos
Especiais (Sepes), Alex-
sandro Ferreira, de Turis-
mo (Setur), Juliana Ar-
naud Santana, o econo-
mista e especialista em
Competitividade e Tecno-
logia, Albino Fernando
Colantuono e o gerente

do Departamento de
Competitividade e Tecno-
logia, Renato Corona.

O estudo traz novas
perspectivas para as em-
presas que queiram inves-
tir em São Vicente, apre-
sentando dados e evidên-
cias de oportunidades
para atrair empreendi-
mentos voltados para a in-
dústria, turismo, comércio
e prestação de serviços.

“Hoje volto para casa

com a certeza de que
esse ano já começamos
a semear alguma ideias,
possibilitando, futura-
mente, que a nossa Cida-
de cresça, aumente a re-
ceita, crie um círculo vir-
tuoso, com diretrizes
apontadas pela Fiesp,
sobre o que tem de me-
lhor no nosso Município,
para que possamos ala-
vancar a economia”, dis-
se Amado.

Homem também se cuida: São Vicente
promove último “Sábado Azul” de novembro
 Em todas as sextas e sábados
deste mês, unidades ofereceram
diversos serviços, além de exames
preventivos para a saúde do homem

Em São Vicente, a
campanha “Novembro
Azul” entra na reta final
e, nesta semana, outras
duas unidades estão de
portas abertas para
atendimento aos ho-
mens. Neste sábado
(27), a Estratégia de
Saúde da Família (ESF)
Rio Branco, na Área Con-
tinental, e a Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) Cen-
tral, na Área Insular, fun-
cionam para receber
quem não consegue uti-
lizar o serviço de saúde
em dias da semana.

 “Nas sextas-feiras
deste mês, oferecemos
atividades físicas, pales-
tras sobre a prevenção
do câncer de próstata,
rodas de conversa com
quem superou a doença,
coleta de exames, testes

rápidos para sífilis e ser-
viço odontológico”, expli-
ca a diretora da Atenção
Básica de São Vicente,
Paola Bueno Canas.

 Gleba 2, Parque das
Bandeiras, Vila Cascati-
nha, Jardim Irmã Dolo-
res, Vila Ponte Nova,
Vila Voturuá, Humaitá e
Parque São Vicente já
tiveram suas unidades
abertas aos sábados e,
desta vez, Rio Branco e
a Central são as próxi-
mas a oferecer os aten-
dimentos. Moradores de
bairros vizinhos tam-
bém estão convidados a
comparecer em uma
das unidades.

 “Aos sábados, ofere-
cemos triagem de enfer-
magem, aferição de pres-
são arterial e dextro (de-
tecção de diabetes), ava-

liação antropométrica
(medida das dimensões
físicas de uma pessoa,
que inclui peso, circunfe-
rência abdominal, altura,
Índice de Massa Corporal

- IMC, percentual de gor-
dura e índice de padrão
de crescimento), solici-
tação ou coleta de exa-
mes, consulta médica
(após triagem) e pre-

venção do câncer bucal”,
completa Paola.

 “Este é nosso último
fim de semana da cam-
panha. Nada mais justo
que fechar com chave

de ouro, comparecendo
em uma das unidades e
colocando a saúde em
dia”, afirma a secretá-
ria de Saúde, Michelle
Santos.
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COVID-19

SP desobriga uso de máscara ao
ar livre a partir de 11 de dezembro
Doria afirmou que o Estado deve finalizar o mês de novembro com 80% de sua população completamente
vacinada contra a Covid-19, e atribuiu a flexibilização do uso de máscaras à velocidade da campanha de vacinação

O governo do Estado
de São Paulo retirará a
obrigatoriedade de uso
de máscara em ambien-
tes ao ar livre a partir de
11 de dezembro, anunciou
na última  quarta-feira o
governador João Doria
(PSDB).

“Ao chegar neste mo-
mento a 75% da popu-
lação totalmente imuni-
zada, o governo do Es-
tado de São Paulo vai
retirar a obrigatorieda-
de do uso de máscara
ao ar livre a partir do
dia 11 de dezembro”, dis-
se Doria em entrevista
coletiva no Palácio dos

Bandeirantes, sede do
governo paulista.

“No entanto, o uso de
máscara continuará sen-
do obrigatório nas áreas
internas e para as esta-
ções e as centrais de
transporte público no
Estado de São Paulo.
Nas áreas de transporte
público, inclusive nas
áreas das estações, mes-
mo que a céu aberto, o
uso de máscara continu-
ará sendo obrigatório.
Obviamente em trens,
ônibus e serviços de
transportes coletivos a
obrigatoriedade perma-
nece”, explicou.

Doria afirmou que o
Estado deve finalizar o
mês de novembro com
80% de sua população
completamente vacinada
contra a Covid-19, e atri-
buiu a flexibilização do
uso de máscaras à velo-
cidade da campanha de
vacinação no Estado.

Antes de São Paulo, a
cidade do Rio de Janeiro
já havia flexibilizado a
obrigatoriedade do uso
de máscara, também
atribuindo a medida ao
aumento da cobertura
vacinal na capital flumi-
nense.

De acordo com dados

da Secretaria de Saúde
paulista, o Estado regis-
trou desde o início da
pandemia 4.433.915 ca-
sos confirmados de Co-
vid-19 e 153.639 mortes
causadas pela Covid-19.

SÃO VICENTE NÃO
VAI LIBERAR

Em suas redes sociais,
o prefeito de São Vicen-
te afirmou que a Cidade
não irá desobrigar o uso
de máscaras. “Não é
hora de relaxarmos e os
cuidados contra a Covid-
19 devem continuar. En-
quanto isso a vacinação
segue a todo vapor em
nossa Cidade”, disse.

“Ao não completar esquema vacinal contra
Covid-19, abre-se espaço para novas variantes”
Secretária de Saúde, Michelle Santos, comenta sobre o alto índice de faltosos na cidade

Mais de 38 mil pesso-
as residentes em São Vi-
cente não retornaram
para tomar a segunda
dose da vacina contra a
Covid-19. O número é pre-
ocupante e desnecessá-
rio, levando-se em conta
que a Cidade dispõe de 27
postos de vacinação, um
em cada bairro, prontos
para completar o ciclo
vacinal. Em termos com-
parativos, 470 municípios
paulistas têm população
inferior aos faltosos vi-
centinos, sempre desta-
cando que a imunização
foi um ganho importante
na luta contra a pande-
mia, mas são necessárias
duas doses para o resul-
tado eficiente.

 “Não retornar pode
dar espaço para o surgi-
mento de novas varian-
tes, que ficam mais resis-
tentes. Estamos, atual-
mente, aplicando a ter-
ceira dose em pessoas de
18 anos ou mais, justa-

mente para reforçar ain-
da mais a proteção”, ex-
plica a secretária de Saú-
de, Michelle Santos.

No Município, houve
uma queda acentuada na
ocupação dos leitos de
enfermaria e UTI. “Isso
graças à aceleração no
processo de vacinação
da população geral. E,
para mantermos esses
números em declínio, é
fundamental completar
ou reforçar a vacinação”,
disse diretora de Vigilân-
cia em Saúde, Luciana
Schiavetti.

Em São Vicente, além
de campanhas internas
nas unidades sobre a ne-
cessidade de retornar
para a segunda dose, os
profissionais de saúde
têm realizado uma busca
ativa dos faltosos, a par-
tir do sistema de cadas-
tramento (Vacivida).

Todas as Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBSs),
Estratégias de Saúde da

Família (ESFs) e o Ginásio
Poliesportivo Dr. Luiz Gon-
zaga aplicam os imunizan-
tes, de segunda a sexta-
feira, das 9h às 15h30.
Além desses postos, a loja
329, no 3º pavimento do
Brisamar Shopping, funci-
ona em horário estendido,
das 9 às 20 horas.

Já aos sábados, a Secre-
taria de Saúde (Sesau), bus-
cando atender aqueles que
não conseguem compare-
cer em dias da semana,
abre o posto do Brisamar
Shopping, das 10 às 18 ho-
ras. Há também a opção dri-
ve-thru, no estacionamento
G7, das 10 às 17 horas.

Para quem precisa
completar a vacinação
com o imunizante de
Oxford/AstraZeneca, ha-
verá atendimento nos
dois postos móveis (Bri-
samar e Ginásio Dr. Luiz
Gonzaga de Oliveira Go-
mes), além das UBS Ca-
tiapoã, Central e ESF
Ponte Nova,.

Devido à diminuição dos casos e
internações, São Vicente reduz
número de leitos na ala covid

A Prefeitura de São
Vicente, por meio da Se-
cretaria da Saúde (Se-
sau), informa que com o
avanço da vacinação e
devido à redução do nú-
mero de casos e interna-
ções de pacientes com

Covid-19 na Cidade, a Se-
sau passa a oferecer, na
ala covid, que fica dentro
do Hospital São José,  28
leitos de enfermaria, qua-
tro de suporte ventilató-
rio e cinco leitos de Uni-
dade de Terapia Intensi-

va (UTI).
No auge da pandemia,

a Cidade chegou a dispo-
nibilizar 33 leitos de en-
fermaria, quatro de su-
porte ventilatório e 10
leitos de UTI.

Importante destacar

que, caso o Município
volte a registrar aumen-
to no número de casos e
internações, a Sesau
está preparada para
ampliar o número de lei-
tos destinados ao trata-
mento da doença.
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Serviços de drenagem
são concluídos em rua
no bairro Vila Emma

OBRAS

Trabalhos estão em ritmo acelerado e devem
amenizar impactos das chuvas

Mais uma importante
via da Área Continental
está ficando de cara
nova. Desta vez, os ser-
viços estão sendo exe-
cutados na Rua Antônio
Vítor Lopes, na Vila
Emma, e seguem em rit-
mo acelerado.

Com o objetivo de
amenizar os impactos
das chuvas e melhorar
o escoamento das
águas, as obras de dre-

nagem já foram execu-
tadas. No local, foram
instaladas galerias plu-
viais, manilhas, e bocas
de lobo.

A criação de guias,
sarjetas e calçadas já
está em fase final. O
próximo passo é o pro-
cesso de frenagem, para
que o recapeamento da
via seja realizado.

Para aumentar a du-
rabilidade do asfalto, o

solo foi reforçado. Além
disso, ligações clandes-
tinas de água, principais
responsáveis pela dete-
rioração do asfalto ante-
rior, foram desfeitas.

As obras são realiza-
das pela TMK Engenha-
ria, com fiscalização
constante da Secretaria
de Desenvolvimento Ur-
bano e Obras Públicas
(Sedup) e Subprefeitura
da Área Continental.

Antiga demanda da
população é atendida em
trecho da Linha Amarela

A Prefeitura de São Vi-
cente, por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento
Urbano e Obras Públicas
(Sedup), em conjunto com
a Sabesp, solucionou um
problema em um trecho da
Avenida Martins Fontes
(Linha Amarela), próximo a
rua XV de Novembro.

Na ocasião, o local
acumulava água de chu-
va e esgoto e gerava
transtornos, fazendo
com que os motoristas
que por lá passavam ti-

vessem que desviar da
enorme poça. Além dis-
so, o trecho era um po-
tencial foco do mosquito
Aedes aegypti, já que
acumulava água.

"Realizamos serviço
de drenagem para cap-
tar essa água que ficava
parada.  Com isso, o local
não vai mais acumular
esgoto ou água da chuva,
melhorando também o
fluxo de trânsito da via",
explica o representante
da Sedup, Américo Van-

derlei da Silva Rodrigues.
Servidor público há

26 anos, Antônio Carlos
Rodrigues conta que
essa era uma demanda
antiga da população e,
após anos, foi soluciona-
da. "Ando por aqui há
muito tempo e esse pro-
blema sempre me inco-
modou. O local acumula-
va água com mau cheiro
e com risco de prolifera-
ção da dengue. Essa obra
é essencial para a popu-
lação", pontuou.

Passeio do “Turismo Pedagógico” é aprovado por alunos

Os estudantes do 9º
ano da EMEF Pastor Joa-
quim Rodrigues (Náutica
III) aprovaram o primeiro
Turismo Pedagógico, rea-
lizado na tarde de quarta-
feira (24), numa iniciativa
da Secretaria de Educa-
ção (Seduc), em parceria
com a Secretaria de Turis-
mo (Setur) e apoio da Se-
cretaria de Cultura, Espor-
tes e Cidadania (Secec).

Aluna da unidade des-
de o 1º ano, Emanuelle
Carvalho dos Santos (15

anos) disse que o passeio
superou as expectativas.
“Aprendi fatos históricos
que não conhecia. Foi
algo inovador, que vamos
levar por toda a nossa
vida”, afirmou a estudan-
te, que planeja ingressar
na ETEC ano que vem.
“Vou sentir muita sauda-
de do Pastor”.

“Foi tudo muito legal. É
importante conhecer um
pouco mais da cultura de
nossa Cidade”, afirmou
Carlos Sabino Martins (15).

O colega Henrique Montei-
ro dos Santos (14) também
aprovou. “Curti bastante!
Gostei muito de conhecer
a estátua do Padre Anchi-
eta aqui na Biquinha”.

O tour incluiu Ilha Por-
chat, Biquinha de Anchie-
ta, Praça 22 de Janeiro,
Igreja Matriz, Mercado
Municipal, Casa Martim
Afonso, Parque Cultural
Vila de São Vicente e
praias. Durante a sema-
na, a turma também assis-
tiu ao curta-metragem

“Contos e Lendas Vicenti-
nos – Histórias Sobrena-
turais” (2020), produção
de 10 minutos que narra
histórias seculares de tra-
dição popular calunga,
como o Monstro Ipupiara,
a Pedra da Feiticeira, a
Lenda dos Sinos e o Con-
to de Anchieta.

“É uma oportunidade
de eles conhecerem um
pouco mais o circuito his-
tórico de nossa Cidade e
resgatar o valor de per-
tencimento”, destacou a

chefe de departamento
da Setur, Renata Gomes.

PRIMEIRO DE
MUITOS

O passeio inaugural do
Turismo Pedagógico é o
primeiro de outros que
acontecerão, no próximo
ano letivo. “Este foi o pro-
jeto piloto e vamos man-
ter a parceria de sucesso
entre as secretarias de
Turismo e Educação para
2022”, adiantou a secre-
taria Juliana Santana (Se-
tur). A assessora de gabi-

nete da Seduc, Renata
Fuentes, confirmou a ideia
de “continuar o projeto,
envolvendo todas as es-
colas com 9º ano”.

O Passeio Pedagógico
atende a uma proposta do
vereador Jatobá. “A Pre-
feitura está de parabéns
por viabilizar o passeio
para que estes jovens te-
nham a oportunidade de
conhecer um pouco mais
a história da Primeira Vila
do Brasil e o Berço da De-
mocracia nas Américas”.
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SAÚDE

Pedido de urgência para PL do uso
medicinal da Cannabis é aprovado
Deputado estadual Caio França connseguiu pautar a urgência do seu projeto que institui a
política estadual de fornecimento gratuito de medicamentos derivados da cannabis medicinal

O deputado estadual
Caio França (PSB) conse-
guiu pautar a urgência do
Projeto de Lei (PL) 1.180/
19, de sua autoria, que ins-
titui a política estadual de
fornecimento gratuito de
medicamentos derivados
da cannabis medicinal,
com distribuição nas uni-
dades de saúde pública
estadual e privada con-
veniada ao Sistema Úni-
co de Saúde–SUS, na ter-
ça-feira (23), na Comis-
são de Constituição, Jus-
tiça e Redação (CCJR).

Na quarta(24) o parla-
mentar conseguiu mais
uma vitória: a aprovação
pelo Congresso de Co-
missões, que reúne Saú-
de, Finanças, Orçamento
e Planejamento, obtendo
21 votos favoráveis e 11
contrários à propositura.
Agora o PL, que tem a
coautoria dos deputados
Erica Malunguinho
(Psol), Patricia Bezerra

(PSDB), Marina Helou
(Rede) e Sergio Victor
(Novo), está pronto para
ir para a ordem do dia, se
for pautado em plenário,
segue automaticamente
para votação.

O projeto foi apresen-
tado no final de 2019 e foi
amplamente debatido
em uma audiência públi-
ca que reuniu médicos,
pesquisadores, entida-
des, pacientes, represen-
tantes da Secretaria Es-
tadual de Saúde, empre-
sas e parlamentares.
Desde 2015, a Agência
Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa) autori-
za a importação excepci-
onal de produtos à base
de canabidiol, em associ-
ação com outros cabinoi-
des, por pessoa física,
para uso próprio, medi-
ante prescrição de pro-
fissional legalmente ha-
bilitado para tratamento
de saúde.

De acordo com dados
compilados pela Kaya
Mind, empresa que se
dedica ao tema, baseada
na Lei de Acesso à Infor-
mação, entre 2015 e
2020, houve aumento de
111,75% no número total
de solicitações para im-
portação. Até janeiro de
2021 foram realizadas
4.962 importações, quan-
tidade 49% maior do que
o número de importações
feitas no mesmo período
do ano passado. A região
Sudeste representa 67%
do número de solicita-
ções junto à Anvisa. Em

Caio França quer assegurar o acesso ao
medicamento aos pacientes mais carentes

2019, São Paulo liderava
o número de pedidos,
com 1.694 solicitações.

França quer assegu-
rar o acesso ao medica-
mento aos pacientes
mais carentes, que de-
pendem da assistência
do Estado. “Estima-se
que após a autorização,
menos de 50% conse-
guem adquirir o fitofár-
maco em razão do alto
custo, o gasto médio para
importação gira em tor-
no de R$ 1,5 mil a R$ 3
mil, o que torna inviável
a aquisição da cannabis
medicinal às famílias de

baixa renda”, destacou o
parlamentar.

Em defesa do tema na
CCJR e no Congresso de
Comissões, ele acrescen-
tou ainda que o PL tem
um foco especial nos
portadores de doenças
graves que após esgota-
rem todas as possibilida-
des de tratamentos, com
métodos de cura tradici-
onais, buscam uma nova
alternativa nos medica-
mentos derivados da
planta Cannabis, com
benefício terapêutico
comprovado. E mencio-
nou os casos convulsões

e epilepsia, autismo,
Alzheimer, fibromialgia,
dor crônica e esclerose
múltipla, entre outros.

Em dezembro de
2019, um mês após a
propositura do deputa-
do ser apresentada na
Alesp, a Anvisa autori-
zou o registro e a fabri-
cação de remédios no
Brasil por meio da im-
portação da matéria-pri-
ma e sua comercializa-
ção em farmácias. A po-
lítica a ser instituída fica-
ria sob a responsabilida-
de da Secretaria Estadu-
al de Saúde.

Campanha espalha
mensagem contra o crime
de receptação em Santos

“Receptação é crime”.
Essa é a mensagem da
campanha Luann Vive,
que, a partir desta sema-
na, estará exposta em
pontos de ônibus, painéis
digitais, ônibus e viaturas
da Guarda Civil Municipal
(GCM) de Santos. O obje-
tivo é conscientizar a po-
pulação sobre as implica-
ções de comprar produ-
tos de origem duvidosa,
sem nota fiscal ou com
preço muito abaixo do
praticado no mercado.

A iniciativa teve início

após a morte de Luann
Oshiro, vítima de latrocí-
nio aos 18 anos, enquanto
aguardava uma condução
no bairro Gonzaga, em
2015. O objetivo dos cri-
minosos era levar os te-
lefones celulares dele e
das amigas que o acom-
panhavam naquele mo-
mento.

“Infelizmente, muitas
pessoas ainda acreditam
que receptação não é um
crime, pelo fato de elas
não terem furtado o pro-
duto. Mas, para que um

indivíduo obtenha vanta-
gem de forma ilícita, al-
guém pode ter pagado
com a própria vida, como
foi o caso do Luann e de
outros jovens”, explica
Paulo Oshiro, pai de Lu-
ann e responsável pela
campanha.

APOIO
As ações têm apoio da

Prefeitura, que participou
com a diagramação dos
cartazes e com a produ-
ção de dez unidades para
os pontos de ônibus. Ou-
tras dez foram produzidas

pela própria campanha.
Os locais foram definidos
após consulta à Compa-
nhia de Engenharia de
Tráfego (CET), que obte-
ve autorização junto à
concessionária municipal

de transporte público.
Dia de Combate à Re-

ceptação
Os trabalhos de consci-

entização sobre o tema são
realizados permanente-
mente, sempre com novas

ações a cada ano. Em 2016,
a Lei Municipal no 3.311 ins-
tituiu no Calendário Oficial
do Município o Dia do Com-
bate à Receptação, em 19
de outubro, data do faleci-
mento de Luann.
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Universo Geek toma conta do Centro
Histórico de Santos no final de semana
Praça Mauá, Rua do Comércio, Rua XV de Novembro e a Estação do Valongo vão receber mais de 60 atrações

Aviso para os fãs da
cultura pop: a espera
acabou. Neste sábado
(27) e domingo (28), das
11h às 18h, a Secretaria
de Cultura (Secult) vai re-
alizar a primeira edição
do Universo Geek, even-
to gratuito que vai tomar
conta do Centro Históri-
co de Santos, mantendo
o mesmo padrão de su-
cessos recentes como a
‘Primavera Criativa’,
‘Festival Leia Santos’ e o
‘Festival do Imigrante’.

A Praça Mauá, Rua do
Comércio, Rua XV de No-
vembro e a Estação do
Valongo vão receber
mais de 60 atrações,
como as comemorações
dos 80 anos do Capitão
América e dos 80 anos da
Mulher Maravilha, pas-
seios do Bonde Hogwarts
9¾, Bonde Mangá, bate-
papos, jogos de tabulei-
ro, caçada de Pokémons,

desfile de cosplays, feira
de produtos geek e mui-
to mais.

“Ficamos dois anos dis-
tantes do nosso público
geek. Por isso, resolve-
mos criar um evento di-
ferente, para matar a
saudade de tudo aquilo
de bom que os games,
séries, quadrinhos, cos-
plays e outros elemen-
tos da cultura pop nos
fazem lembrar”, comen-
tou o secretário de Cultu-
ra, Rafael Leal.

Durante o final de se-
mana de atividades, será
anunciada a data da
quarta edição do Santos
Criativa Festival Geek,
maior evento de cultura
pop gratuito do Brasil,
que voltará com tudo em
2022. O Universo Geek é
uma realização da Secre-
taria de Cultura (Secult)
com o apoio da Santos
Comic Expo.

Saúde alerta sobre os cuidados necessários
para evitar a transmissão de sarna humana

Devido ao registro de
alguns casos de escabi-
ose (sarna humana) em
São Vicente, a Secreta-
ria de Saúde (Sesau) ori-
enta a população sobre
os cuidados necessários
para evitar a transmis-
são da doença.

 A escabiose, também
conhecida como sarna
humana, é uma doença
de pele causada pelo
ácaro Sarcoptes scabiei,
que é facilmente trans-
mitido de pessoa para
pessoa através do con-
tato físico, e que leva ao
aparecimento de bolhas
e placas vermelhas na
pele que coçam muito,
principalmente à noite.

 Ao perceber os pri-
meiros sintomas, a pes-
soa deve procurar uma

Unidade Básica de Saú-
de (UBS) ou Estratégia
de Saúde da Família
(ESF), passar por con-
sulta, e realizar o trata-
mento de acordo com as
orientações médicas.

 Para o controle da
doença, os profissionais
dos postos de saúde ori-
entam os pacientes so-
bre a importância de
manter os cuidados es-
senciais, como tratar to-
das as pessoas de um
mesmo local (familia-
res), e que estejam com
sintomas, ao mesmo
tempo, a fim de evitar
uma reinfecção. Além
disso, é preciso usar rou-
pas limpas, realizar a
troca de lençóis e toa-
lhas constantemente e
manter o distanciamen-

to de pessoas que este-
jam com a doença.

 A escabiose tem
cura, desde que o trata-

mento seja feito de ma-
neira correta. Além da
medicação prescrita
pelo médico, é impor-

tante que os ovos desse
ácaro sejam eliminados.
Por isso, é recomendada,
também, a higienização

do ambiente para elimi-
nação de possíveis ovos
que tenham sido deposi-
tados na casa.
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Variante Ômicron já pode estar
no Brasil, diz diretor da Anvisa
O diretor-presi

dente da Agên
cia Nacional de

Vigilância Sanitária
(Anvisa), Antonio Bar-
ra Torres, afirmou à
CNN nesta sexta-feira
(26) que há a possibi-
lidade de a variante
Ômicron já estar circu-
lando no Brasil, embo-
ra, não tenha ocorrido
a detecção efetiva de
nenhum infectado.

“Realmente a pos-
sibilidade existe, não
temos como dizer que
é zero chance de já es-
tar no Brasil, que não
é possível. A possibili-
dade de termos algum
caso que não tenha
sido identificado exis-
te, é uma possibilida-
de, mas até o momen-
to não existe.”, afirma
Barra Torres.

A Anvisa recomen-
dou nesta sexta-feira
medidas de restrição
para voos, a decisão
vale para viajantes

PANDEMIA

'Brasil não aguenta mais um lockdown',
diz Bolsonaro sobre nova variante

procedentes da África
do Sul, Botsuana,
Eswatini, Lesoto, Na-
míbia e Zimbábue.

“Nossas equipes de
portos, aeroportos e
fronteiras estavam
acompanhando a
evolução das notícias,
na manhã de hoje ofi-
cializamos à Casa Ci-
vil com nota técnica
orientando sobre a
restrição – por en-
quanto temporária –
de voos desses paí-
ses do Sul da África
ou  passageiros que
fizeram escalas nes-
ses voos. Esperamos
que essa medida seja
acatada ainda hoje
pelos ministérios da
Casa Civil, da Justiça,
da Saúde e Infraes-
trutura, que são os
ministérios que assi-
nam as portarias de
fronteiras”, afirmou
Barra Torres.

O presidente da Anvi-
sa explica que a medi-

da de restrição tam-
bém foi adotada em ou-
tros países e a tendên-
cia é que seja aplicada
por demais nações.

“Países como Itá-

sos”, disse.
Segundo Barra Tor-

res, a medida de res-
trição de voos prove-
nientes de países afri-
canos visa “mitigar ou
atrasar ao máximo” a
chegada da nova vari-
ante ao Brasil.

“É importante que
a população se cons-
cientize que a pande-
mia ainda não acabou,
o apito final deste
jogo ainda não foi
dado. Nós temos sim
uma cultura vacinal
muito forte, temos
milhões de pessoas
aderindo voluntaria-
mente à vacinação.
Se a vacinação fosse
um candidato e a
eleição fosse hoje, a
vacina venceria em
primeiro turno, o can-
didato do momento é
a vacina.Temos como
evitar mantendo uma
cultura de vacinação
forte”, explicou o di-
retor da Anvisa.

lia, Alemanha e Japão
adotaram a mesma
medida, principal-
mente nesse momen-
to inicial quando te-
mos mais incertezas

do que certezas. O
que temos é que no
local onde foi desco-
berta essa variante
houve um aumento
exponencial de ca-

O presidente Jair
Bolsonaro disse nesta
sexta-feira que toma-
rá "medidas racionais"
em reação ao surgi-
mento de uma nova
variante do coronaví-
rus, detectada inicial-
mente na África do Sul,
e mais uma vez mani-
festou-se contra medi-
das mais duras de res-
trição para conter a
disseminação da Covid-
19. "Tudo pode acontecer.
Uma nova variante é um
novo vírus. O que fazer?

Tem que se preparar! O
Brasil não aguenta um
novo lockdown", disse o
presidente a jornalistas
após evento na Brigada
de Infantaria Paraque-
dista do Exército, no Rio
de Janeiro.

A nova variante do
coronavírus, batizada
de omicron, foi decla-
rada nesta sexta uma
variante de preocupa-
ção pela Organização
Mundial da Saúde
(OMS). Mais cedo, a
Agência Nacional de

Vigilância Sanitária
(Anvisa) recomendou
ao governo que res-
trinja os voos e viajan-
tes de países do sul do
continente africano,
entre eles a África do
Sul. "Vou tomar medi-
das racionais", disse
Bolsonaro aos jornalis-
tas, dizendo que con-
versou sobre o assun-
to com o presidente da
Anvisa, Antônio Barra
Torres, e com o minis-
tro-chefe da Casa Civil,
Ciro Nogueira.

Pfizer é testada contra nova variante sul-africana
A BioNTech anun-

ciou nesta sexta-feira
(26) que está testando
a vacina desenvolvida
com a Pfizer contra a
nova variante sul-afri-
cana do coronavírus.
Segundo o Financial
Times, a previsão da
empresa é que a res-
posta seja descoberta
em até duas semanas.

Cientistas e especi-
alistas da saúde estão
monitorando a nova

cepa, também identifi-
cada em Botswana,
Hong Kong e Israel.
Denominada B.1.1.529,
a linhagem tem 32
modificações na parte
do vírus que se liga às
células humanas, cha-
mada de “spike pro-
tein” (“espinhos de
proteína”) – para efei-
to de comparação, a
variante Delta tem de
11 a 15 mutações.

Essa porção do coro-

navírus é o alvo das
vacinas existentes e
dos tratamentos com
anticorpos. Isso signifi-
ca que a variante, de-
nominada B.1.1.529,
pode ter um formato
diferente do que co-
nhecemos e, assim,
representar uma
ameaça à eficácia de
ambos. Não se sobre
sua transmissibilida-
de e mortalidade.

Dados do Departa-

mento de Saúde da Áfri-
ca do Sul mostraram
que a cepa foi responsá-
vel por 75% dos novos
casos de infecção na
província de Gauteng
em 22 de novembro
(duas semanas após o
primeiro registro da
B.1.1.529). Sua transmis-
são foi mais rápida que
as variantes Beta e Del-
ta, que demoraram dois
meses para se tornar
dominantes.
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Confira agenda cultural na região
Israel e Rodolffo e

DJ Alok
Dia 3 de dezembro,

sexta-feira, o Santos
Convention Center re-
cebe o DJ e produtor
musical Alok, coman-
dando as pick-ups e a
dupla sertaneja Israel
e Rodolffo, pela pri-
meira vez em Santos,
tocando seus maiores
sucessos. A abertura
portões acontece
apartir das 22h. Infor-
mações para adquirir
os ingressos, no site
ingressonanet.com/
evento/488/Alok-e-
Israel-e-Rodolfo

Frozen II
De volta à infância

de Elsa e Anna, as
duas garotas desco-
brem uma história de
quando o pai ainda era
príncipe de Arendelle.
Ele conta a elas a his-
tória de uma visita à
floresta dos elemen-
tos, onde um aconteci-
mento inesperado teria
provocado a separação
dos habitantes da cida-
de com os quatro ele-
mentos fundamentais:
ar, fogo, terra e água. O
espetaculo acontece
no dia 28 de novembro,
as 16h, no Teatro Muni-
cipal (Av. Senador Pi-
nheiro Machado, 48 .

Ingressos: https://
ingressonanet.com/
evento/509/Frozen-II-

Rogério Morgado
em PG

Atualmente o co-
mediante é participan-
te fixo do programa
Pânico na rádio, Mor-
gado está todos os
dias na Jovem Pan.

Em seu show solo
ele traz sua percep-
ções cômicas sobre o
dia a dia, período da
quarentena e histórias
de sua vida. O show de

humor acontece no
próximo dia 30 de No-
vembro, terça às
20h00, no Teatro Se-
rafim Gonzalez Palá-
cio das Artes

Av. Pres. Costa e Sil-
va, 1600 - Boqueirão,
Praia Grande.

ingressos no site
bilheteriaexpress.com.br/
rogerio-morgado-tea-
tro-palacio-das-artes-
sao-paulo.html

Roupa Nova 40
anos

Turnê em comemo-
ração dos 40 anos de
carreira da banda Rou-
pa Nova, vem a San-
tos prometendo um
show inesquecivel no

Local: Santos Con-
vention Center (Praça
Almirante Gago Couti-
nho - Ponta da Praia)

Ingressos: http://
www.ingressonanet.com/
evento/485/ROUPA-
NOVA-40-ANOS

Precisamos Falar
de Amor Sem Dizer
Eu Te Amo

Comédia romântica
escrita por Wagner
D’Ávila. Interpretada
pelos atores Bruno Lo-
pes e Priscila Fantin, a
peça conta a história de
Bento e Pilar, jovens vi-
úvos que se conhecem
virtualmente quando
decidem se aventurar
em um aplicativo de
paquera. Apesar dos
personagens possuírem
personalidades total-
mente opostas, eles se
sentem atraídos e em-
barcam no desafio de fi-
carem juntos, mostrando
que insegurança e a an-
gústia de como se mos-
trar para o outro e co-
mum a qualquer pessoa.

A peça acontece no
dia 28 a partir das 20h,
no Teatro Municipal
Brás Cubas, em Santos.
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Flamengo e Palmeiras disputam
final da Libertadores neste sábado

Decisivo, Marcos
Leonardo ainda
negocia renovação
com o Santos

O atacante Marcos
Leonardo foi decisivo na
vitória do Santos por 2 a
0 sobre o Fortaleza, na
Vila Belmiro. Aos 18
anos, o garoto fez dois
gols e deixou o Peixe em
situação muito mais
confortável no Campeo-
nato Brasileiro. Agora,
espera seu futuro ser
decidido.

Menino da Vila, Mar-
cos Leonardo tem con-
trato com o Santos até
outubro de 2022 e ain-
da negocia uma possí-
vel renovação. O Peixe
vê as conversas anda-
rem, mas ainda não há
um acordo com os em-
presários do jogador.

Com a boa atuação
e os dois gols, Marcos
Leonardo naturalmen-
te pede mais espaço
no Santos, já que não

O clima de deci
são toma conta
da grande final

do maior torneio sul-
americano de futebol:
a Copa Libertadores
2021. Neste sábado,
27 de novembro (27/
11), Flamengo e Pal-
meiras se enfrentam
em Montevidéu, capi-
tal do Uruguai, e dis-
putam o título de me-
lhor clube da América
do Sul em um jogo
que promete fortes
emoções.

Os times entram no
gramado do estádio
Centenário a partir das
17 horas (horário de
Brasília). Com a libera-
ção de 100% da capa-
cidade de público pelo
governo uruguaio,
cerca de 60 mil torce-
dores são esperados
para a partida, que

terá transmissão e
você pode assistir ao
vivo pelo SBT (TV
aberta), Fox Sports e
Conmebol TV.

A Confederação Sul-
Americana de Futebol
(Conmebol), que orga-
niza a Copa Libertado-
res, orienta os torcedo-
res sobre os protoco-
los de acesso ao está-
dio e requisitos sanitá-
rios como apresenta-
ção da carteira de vaci-
nação contra a Covid-
19, uso de máscara e
distanciamento social.

“Apesar da situação
sanitária estar sob con-
trole e das altas taxas
de vacinação no país,
as medidas de cuidado
e prevenção pela pan-
demia da Covid-19 con-
tinuem em vigor”, in-
formou a Conmebol.

Vale lembrar que,

em janeiro de 2021, a
final da Libertadores
2020 entre Palmeiras
x Santos ocorreu com
restrição de público no
estádio Maracanã, no
Rio de Janeiro, em vir-

tude do momento crí-
tico da pandemia de
Covid-19 no país.

Anitta
Além do show das

equipes dentro de
campo, a grande final

também contará com
um reforço e tanto:
após uma temporada
nos Estados Unidos, a
cantora Anitta está de
volta ao Brasil e anun-
ciou que fará uma

apresentação na Li-
bertadores. Apesar de
botafoguense, ela dis-
se, em entrevista ao
podcast ‘Podcats’,
que dá sorte aos ru-
bro-negros.

PEIXE

vem sendo muito utili-
zado. O garoto tem 38
jogos disputados na
atual temporada, mas
poucos minutos no
Campeonato Brasilei-
ro: apenas 461, já que
costuma entrar ape-
nas no segundo tempo.

Revelado nas cate-
gorias de base do San-
tos, Marcos Leonardo
é visto como uma das
grandes promessas
do clube para os pró-

ximos anos. Por isso, o
Peixe tenta evitar per-
der mais um jovem jo-
gador de graça ou re-
cebendo muito pouco.

Isso aconteceu nos
últimos anos com Yuri
Alberto, que foi para o
Internacional, e Kaio
Jorge, que acabou se
transferindo para a Ju-
ventus, da Itália. O
Santos não quer que
isso se repita com
Marcos Leonardo.

Formiga se despede
da seleção brasileira

Fomos privilegia-
dos. Por 26 anos, pude-
mos acompanhar a tra-
jetória de Formiga na
seleção brasileira. Da
estreia, em abril de
1995 à despedida nes-
te 25 de novembro de
2021. Seu ato final não
poderia ter palco mais
simbólico: a Arena da
Amazônia, onde ali de-
cidiu parar de vestir a
amarelinha em dezem-
bro de 2016, mas retor-
nou após um pedido de
Vadão. Pois sobre esse
gramado, ela dese-
nhou nesta quinta-fei-
ra o infinito, que é o le-
gado que deixa para
todos nós, seus fãs. Um
legado de perseveran-
ça, amor, dedicação,

exemplo. Por isso, ela
tem a autoridade de di-
zer uma frase em que
pede comprometimen-
to de quem fica como
disse acima às jogado-
ras ao final do jogo.
Isso, ela sempre teve.
O apelido, Formiga, ser-
viu perfeitamente.
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leva consigo também o
desejo de Marta, que, de
joelhos, pediu que ela
seguisse contribuindo
com o futebol feminino.
Aliás, a rainha fez uma
odisseia para chegar a
tempo da despedida.
Voo atrasado, voo perdi-
do, escalas, chegada no
começo do segundo
tempo. Os problemas
pessoais ficaram tem-

porariamente nos Es-
tados Unidos. O mo-
mento era de abraçar
sua colega de anos, sua
amiga. Assim o fez.

Nas arquibanca-
das, outra especta-
dora especial. Dona
Celeste, mãe de For-
miga, nunca tinha vi-
ajado de avião, nun-
ca tinha visto a filha
jogar em um estádio.
O ato final merecia.
Contribuiu tanto
para que a filha rea-
lizasse seus sonhos,
driblou as dificulda-
des, deu a coragem e
apoio à Miraildes,
aquela menina. Mas
nem todos entendem
o quão grande essa
mulher se tornou.


